

DIE MUSIKSCHULE KORNWESTHEIM

Gegründet vom Städtischen Orchester Kornwestheim e.V. im Jahr 1960, wurde die Musikschule Kornwestheim 1983 zur städtischen Einrichtung und ist mittlerweile als fester Bestandteil in der kommunalen Bildungslandschaft und auch als Teil des öffentlichen Kulturlebens nicht mehr aus Kornwestheim wegzudenken.

Uns liegt am Herzen, die Kraft der Musik Kindern und Jugendlichen zugänglich zu machen und möglichst vielen Menschen ein Leben mit Musik zu ermöglichen. Musik bildet Persönlichkeiten. Als Musikschule leisten wir damit einen wertvollen Beitrag zur Gesellschaft und tragen wesentlich zum öffentlichen Kulturleben bei.

Ob Kindergarten- oder Schulalter, Erwachsene und auch Menschen im wohlverdienten Ruhestand – an der Musikschule Kornwestheim finden alle Musikinteressierten und solche, die es werden wollen, das passende Angebot.

Außerdem ist die Städtische Musikschule Mitglied im Verband deutscher Musikschulen (VdM) und folgt den Qualitätsansprüchen seiner Mitgliedsschulen.



MUSIKSCHULE KORNWESTHEIM

STUTTGARTER STRASSE 91

70806 KORNWESTHEIM

ÖFFNUNGSZEITEN DES SEKRETARIATS:

MONTAG	10:00-12:30 UHR UND 14:00-17:00 UHR
DIENSTAG	14:00-16:00 UHR
MITTWOCH	10:00-12:30 UHR UND 14:00-16:00 UHR
DONNERSTAG	10:00-12:30 UHR UND 14:00-16:00 UHR

BLOCKFLÖTE



Blockflöte im Überblick

ALLGEMEINE INFORMATIONEN

Der Begriff Blockflöte umfasst eine ganze Instrumentenfamilie. Der Name „Blockflöte“ ist darauf zurückzuführen, dass im Mundstück des Instruments ein kleiner Block aus Holz eingearbeitet ist. Die bekannteste Vertreterin der Blockflötenfamilie ist die Sopranblockflöte, ein wegen ihrer handlichen Größe beliebtes Einstiegsinstrument für Kinder. Danach folgen jeweils im Fünfton-Abstand abwärts die Alt-, Tenor- und Bassblockflöte. Für ganz kleine Hände ist auch die winzige Sopranino-Blockflöte geeignet, die noch höher als die Sopranblockflöte klingt. Erwachsene Spieler bevorzugen aufgrund ihres warmen Klanges die Altblockflöte als Anfangsinstrument.

WAS KANN MAN MIT DEM INSTRUMENT MACHEN?

Die Literatur umfasst Werke der Barockzeit, der Renaissance und unter anderem auch Jazz und Populärmusik. Egal ob alleine oder in der Gruppe, die Blockflöte lässt sich vielseitig einsetzen. An der Musikschule gibt es außerdem zwei Blockflötenensembles auf verschiedenen Leistungsstufen. Ein Ensemble ist für Kinder im Grundschulalter. Das andere Ensemble richtet sich an fortgeschrittene Schüler. Gerne sind auch erwachsene Spieler willkommen!

IN WELCHEM ALTER IST EIN BEGINN SINNVOLL?

Ab ca. fünf Jahren möglich (je nach Neigung und Entwicklungsstand), aber auch für Erwachsene/ Senioren oder Wiedereinsteiger sehr gut geeignet.

WELCHE VORAUSSETZUNGEN SIND HILFREICH?

Freude am Instrument.

UNTERRICHTSINHALTE & ZIELE?

Ziel ist es, anhand des Instrumentes Noten, Rhythmus, Artikulation, Ornamentik und die gesamte musikalische Bildung zu fördern. Außerdem werden die Lockerheit der Finger, der Atem, die Stützkraft und die Feinmotorik geschult. Im Laufe der Zeit werden nach und nach alle Instrumente der Blockflötenfamilie gelernt. Hierbei stehen Spielfreude und Motivation zum selbständigen Üben und gemeinsamen Musizieren im Vordergrund.



WIE VIEL ZEIT BENÖTIGT MAN ZUM ÜBEN?

Anfangs reichen 10 Min. täglich.

INSTRUMENTENKAUF & KOSTEN

Sopranblockflöte:

Anfängerinstrumente aus Holz (!) gibt es ab ca. 70€.

Wichtig: Auf barocke Griffweise achten.

Altblockflöte:

Ab ca. 170€

Die Lehrkräfte der Musikschule beraten Sie gerne.